

DIARIO DE



BARCELONA,

Del Martes 3 de

Marzo de 1801.

Santos Hemeterio y Celedonio, y San Medin, Mártires. = Las Cuarenta Horas están en la Iglesia de nuestra Señora del Carmen: se reserva á las seis.

Sale el sol á las 6 h. 22 m.; y se pone á las 5 h. 39 m. Hoy es el 19 de la luna: sale á las 9 h. 00 m. de la tarde; y se pone á las 7 h. 54 m. de la mañana siguiente: pasa la luna por el meridiano á la 1 h. 48 m. de la madrugada. Debe señalar el reloj al medio día verdadero las 12 h. 12 m. 17 s.

Dia 1.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañana.	8 grad. 1	28 p. 2 l.	O. N. O. nubes.
A las 2 de la tarde.	11 5	28 2 3	S. S. E. idem.
A las 11 de la noche.	9 8	28 3	S. S. O. idem.

A R T E S.

Modo de reemplazar el albayalde y el minio en la composicion del esmalte, ó cubierta de las baxillas de loza fina; y reflexiones sobre el estado actual de este arte. (Annal. de art. y manif. de Paris.)

Entre todas las artes industriales no hay alguna en Francia que haya caminado ménos hácia su perfeccion que el arte de fabricar la loza fina. (1) Los ingleses son los que han conseguido la preferencia en este género de trabajo.

Nuestras porcelanas es cierto que exceden á las de los chinos, que han sido nuestros maestros en esta parte, y ninguna otra nacion nos puede disputar al presente la elegancia en las formas, la brillantez de los colores, el gusto y

finura de las pinturas, la severidad del estilo en los adornos, y sobre todo la qualidad de la composicion que constituye la duracion y solidez.

Esto se puede demostrar en la fábrica de Sevres en donde hace mucho tiempo se ven reunidos los mejores talentos en química y pintura, que han formado un plantel de artistas, por los quales se han multiplicado en Francia las fábricas de porcelana.

La perfeccion de este arte ha sido

(1) Á excepcion de la insigne y magnífica fábrica de China de Madrid, se puede decir lo mismo de otras fábricas de España.

do tan rápida, que es ya bien notorio lo que en orden á este punto se ha publicado por la academia, y en la Enciclopedia.

No hay parte alguna de la tecnología á la que nos hayamos aplicado con tanto estudio como á la arte de fabricar las baxillas finas de tierra, las porcelanas, las de pasta colorada, y las comunes.

No daremos aquí ahora el por menor de las materias primeras como son la tierra arcillosa y el silex (pedernal) únicos objetos que entran en la composición de esta loza. Su naturaleza, su analisis, y sus propiedades físicas pedirían mayor explicacion. Baste decir que de la eleccion de la arcilla depende totalmente el suceso feliz de esta maniobra.

La tierra llamada pipa es la me-

jor especie que se puede emplear entre las arcillas que dan la mayor blancura. Estas tierras se han de presentar gruesas al tacto, ni deben estar manchadas con la menor oxide de hierro: y ademas han de tener poca materia arenisca esparcida en su masa.

Rara vez se hallan estas tierras á ménos de diez y ocho á veinte pies de la superficie. La extraccion se hace al modo ordinario en ladrillos gruesos de veinte y cinco á treinta libras. Puestos en los talleres se colocan en montones debaxo de un cobertizo bien ventilado, para que se sequen á la sombra. En tal caso como esta tierra conserva el agua con tenacidad, se apresura la operacion, amontonando los terrones al rededor de los hornos.

(Se continuará.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISO.

Por la Real Junta de Comercio se ha señalado el dia 4 del corriente, á las once de la mañana, para la continuacion de la subasta en la casa Lonja de títulos de Corredor Real de Cambios de esta plaza, y el remate de uno ó mas ocurriendo postura admisible. Barcelona 2 de Febrero de 1801.

No vino ayer ninguna embarcacion á este puerto.

Dieta. De Arroz de Valencia, á 25 rs. 3 ds. la arroba, en casa de Francisco Espiell, revendedor, en el Borne, en la esquina de la calle den Caldes: véndese por @ y medias @.

Otra: De Sardina de Ayamonte, á 5 rs. de ardites el ciento, en casa de Isabel Martí, atunera, en la orilla del Rech: véndese á cientos y medios cientos; y ámbas durarán hoy, mañana y pasado mañana.

Fiesta. Se continúa la funcion que se hace todos los Martes de

Quaresma, en la Iglesia de Santa Mónica: á las 4½ de la tarde se empezará el santísimo Rosario; y en seguida dirá el Sermon de mision sobre la Muerte, el R. P. Fr. Tomas de la Virgen del Carmen, prior de dicho convento.

Avisos. Jacinto Buniva, sombrero, que vivia en la calle Ancha, casa núm. 13, al lado del relojero Mr. Daniel, se ha mudado á la Rambla, frente el colegio de la Merced: á los sugetos á quienes puede convenirles les da esta noticia, para que acudan á recoger los sombreros que les pertenecen, &c.

En

En la calle den Robadó, casa núm. 51, primer piso, enfrente del horno, se blanquea á la perfeccion y á precios moderados Hilo y Algodon, asegurándose que á mas de conservar la misma consistencia que antes de blanquearse, queda tan hermoso como el extranjero.

Falta en la librería del Dr. D. Pablo Suriá, abogado de la Real Audiencia, quien falleció en el mes de Enero próximo pasado, un tomo de Alegatos, que es el segundo en el órden de los doce comprendidos en dicha librería: el sugeto á quien se lo prestó en vida, sirvase quanto antes devolverlo á la casa de la habitacion que fué del difunto, calle de Sta. Ana, núm. 27.

El señor Tomas Fradera, platero, en la Platería, frente á la calle de Basea, informará de una muger de buena conducta, que quiere alquilar una habitacion para uno ó dos señores solteros, á quienes dará tambien de comer, y demas asistencia, si gustan.

Ventas. En el almacén de la calle de Basea, frente las escaleras de Cazadors, se venden Sábanas y Cubiertas de indiana de verano, y Conchas tambien de indianas; y todo usado, pero muy bueno, y á precio muy equitativo.

Se vende un Caballo de montar de unos ocho años; y darán razon de quien lo vende en el despacho de este Diario.

En la calle de los Escudillers blancs, entre la plazuela de San Francisco y la calle de la Lleona, hay un almacén, que habita Pedro Roa, en donde se vende Carbon muy bueno, por mayor y por menor, á los precios siguientes: la arroba del de encina, á 5 rs. vn.; y la del de rabasa, á 4.

Jacinto Jaumandreu, maestro armero, que vive en la calle Ancha, frente de la casa de D. Juan de Larrard, tiene unas Escopetas vizcaynas muy buenas para vender.

Alquileres. Al entrar de la calle de San Pablo, enfrente de los padres Trinitarios descalzos, casa número 32, quarto piso, se dará razon de una Sala y Alcoba para alquilar á un hombre solo.

Se alquilan dos Pisos grandes pintados y dorados en la calle den Serra: el escultor Francisco Roselló, que vive en dicha calle, dará razon, y se alquilarán juntos ó separados.

En la calle den Patritxol, número 14, se alquila una Casa pintada, decente y grande para una familia aunque sea muy dilatada, en la qual hay en el quarto principal dos buenas piezas para dormir, una buena sala, dos piezas de recibir, comedor, cocina, un quarto intermediado á los dos de dormir, y una salida á manera de jardín: en el segundo piso otro quarto muy decente y retirado para dormir, con otros tres mas para la familia; y en el tercero una buena dispensa, acompañada de una azotea muy ventosa y seca para secar en tiempo de lluvias, como igualmente su terrado particular, y para pasar de un piso á otro no se tiene que comunicar con ningun otro inquilino, ni menos para labar; todo lo que se alquilará á un precio moderado, y acompañado de algunos armarios y otros muebles: darán razon en la misma casa.

Pérdidas. El dia 28 de Febrero se perdió una Hebilla de plata, lisa, á la charpa; se enseñará la compañera al que la haya encontrado, y se le dará una poseta de gratificacion:

cion: en el despacho de este Diario darán razon de su dueño.

Qualquiera que haya recogido dos Pichones blancos, con lo extremo de las alas roxo, de los que vulgarmente llaman *ali tenato*, que se perdieron el uno el Juéves 26 y el otro el Sábado 28 de Febrero, hará favor de llevarlos en casa de Joseph Carreras su dueño, que vive en la calle Ancha, frente de casa del señor Durán, el qual á mas de agradecerlo dará mas señas individuales, y una competente gratificación.

Quien hubiese hallado una Sábana grande y fina, que se perdió el dia 26 del pasado por la noche, pasando por varias calles, y hasta la puerta de S. Carlos, se servirá entregarla en la oficina de este Diario, en donde darán dos duros de gratificación.

Se perdió un Perro perdiguero el dia 22 de Enero, de color de chocolate y ceniza, con dos narices: quien lo haya hallado, se servirá conducirle al señor Baron de Rocafort, que se le dará una gratificación.

Quien hubiese hallado una Hebilla de plata sin charnela, que se perdió el dia 1.º de Febrero, hará el favor de llevarla á la plaza de Sta. Ana, á Francisco Montane, maestro sastre, donde enseñarán la

compañera, y darán una gratificación.

El Viérnes, dia 20 de Febrero, se perdió una Hebilla de plata de pie, redonda, desde Santa Maria del Mar, hasta la calle de las Portadoras: se suplica al que la haya encontrado, tenga la bondad de llevarla á casa de Joseph Llunell, en dicha calle de las Portadoras, núm. 23, que mostrará la compañera, y dará una correspondiente gratificación.

Quien haya hallado un Antejojo de teatro, que se perdió en la Muralla de mar hace algunos quince dias, lo entregará al padre sacristan de Santa Catalina, que se le dará alguna gratificación.

Sirvientes. El platero que está en la calle del Hospital, entrando por la Rambla, á mano izquierda, dará razon de un matrimonio que desea acomodarse, aunque sea para fuera de esta ciudad.

En casa del sillero de la calle del Bou en la plaza Nueva, darán razon de una camarera, que desea servir.

Teatro. Hoy, á las seis, la compañía de Volatines, tendrá el honor de servir á tan respetable Público, con la funcion siguiente: la Veneciana baylará con los grillos sobre la cuerda, y hará sin palo el juego del huevo: los demas se esmerarán en hacer varias habilidades.

N. B. En estos primeros dias del mes se renuevan las Subscripciones vencidas, á 8 rs. para esta Ciudad, 16 para fuera, francos de porte, y 50 rs. cada mes para América no admitiendo ménos de tres para las segundas, y seis para las últimas. En Madrid se suscribe en el Despacho principal del Diario: en Valencia, en casa de los Sres. D. Vicente Verdú, Boada y Compañía, plaza de Santa Catalina: en Cádiz, en la Librería de D. Victoriano Pajares: en Málaga, en la de D. Luis de Carreras y Ramon: en Salamanca en la de su Semanario. Se admite igualmente en la Oficina de este Periódico Subscripciones á los Diarios de Madrid, Valencia y Zaragoza: al Correo de Cádiz, de Valencia y Mercantil; y al Semanario de Xerez de la Frontera.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de S. Justo, núm. 39.